

Communiqué
Pour diffusion immédiate

Deux projets lauréats locaux du Défi OSEntreprendre 2025

Val-d'Or, le 15 avril 2025 – Le 27^e **Défi OSEntreprendre**, un concours qui valorise l'entrepreneuriat chez les jeunes, a permis de mettre en lumière des projets remarquables au sein de notre Centre de services scolaire. Deux initiatives locales et inspirantes, du volet scolaire, ont été sélectionnées et participeront au Gala régional le 23 avril prochain en plus de remporter une bourse de 300 \$ chacun.

Mots d'espoir pour les personnes en fin de vie - *Catégorie primaire 3^e cycle (5^e et 6^e années)*

Le projet *Mots d'espoir pour les personnes en fin de vie* s'est illustré par son approche profondément humaine. Inspirés par une expérience personnelle, des élèves de 5^e année de l'école Sainte-Lucie ont créé des pots contenant des messages d'espoir et de réconfort destinés aux patients en soins palliatifs, à leurs proches et au personnel soignant de la Maison de la source Gabriel. Ce projet a permis aux élèves de développer leur empathie tout en apportant un soutien précieux aux personnes en fin de vie. Pour les élèves ce fut un important apprentissage sur la sensibilité des mots, la création de messages porteurs de sens, respectueux et empreints de délicatesse.

Café Horizone - *Catégorie Formation professionnelle/Éducation aux adultes*

Le projet *Café Horizone* continue de se démarquer après une première reconnaissance l'an dernier. Cette initiative visait initialement à offrir un service alimentaire aux élèves et au personnel du Centre de formation générale des adultes, tout en renforçant le sentiment d'appartenance scolaire et en brisant l'isolement. Le projet a rapidement pris de l'ampleur pour devenir une initiative intercentres (Val-d'Or, Malartic et Senneterre), offrant désormais des services comme la cantine gratuite, la cuisine collective, le frigo communautaire et les repas thématiques. Ces actions permettent à tous les élèves, notamment les plus vulnérables, d'accéder à une alimentation saine dans un cadre bienveillant. *Café Horizone* favorise aussi l'inclusion sociale, le développement d'habiletés variées (cuisine, planification, communication), l'engagement communautaire et la solidarité.

Ces projets témoignent du dynamisme et de la créativité des élèves, ainsi que de l'importance de l'entrepreneuriat jeunesse pour bâtir une communauté engagée et solidaire. Félicitations aux lauréat(e)s et à tous ceux qui ont contribué à faire de ces initiatives une réussite!

À propos du Défi OSEntreprendre

La principale activité d'OSEntreprendre, le Défi OSEntreprendre, est un grand mouvement québécois qui fait rayonner annuellement des milliers d'initiatives entrepreneuriales de jeunes du primaire jusqu'à l'université avec son **volet Scolaire**, de nouveaux entrepreneurs avec son **volet Création d'entreprise**, des entrepreneurs au cheminement inspirant avec son **volet Réussite inc.** et des modèles d'approvisionnement d'ici avec son **volet Faire affaire ensemble**. Il se déploie et s'enracine aux échelons local, régional et national. Pour sa mise en œuvre, plus de 300 responsables se mobilisent dans les 17 régions du Québec afin de mettre en lumière les projets issus de leur milieu.

– 30 –

Source :

Pierre Van Eeckhout, Centre de services scolaire de l'Or-et-des-Bois
Responsable local
819 824-8111, poste 3633

Demande d'entrevue :

Valérie Gourde, Centre de services scolaire de l'Or-et-des-Bois
Conseillère en communication
819 825-4220, poste 3015